

Competitividad Urbana en el Ecuador. Año 2010

Resumen

El estudio de competitividad dentro del campo económico constituye un análisis de gran relevancia en las últimas décadas, sin embargo, los diversos estudios realizados se basan en el análisis de competitividad de países o de las principales ciudades del mundo sin considerar a las diferentes unidades territoriales que conforman cada nación, bajo este contexto, la presente investigación identifica el nivel competitivo de los cantones en el Ecuador, por medio de la estimación de factores mediante el uso de un método estadístico de análisis factorial, se seleccionaron variables que disponen de la información a nivel cantonal para el año 2010, con esta información se estiman los factores más influyentes en la competitividad de cada cantón.

Los principales resultados identifican a los cantones de Quito, Guayaquil, Cuenca y Ambato como las ciudades más competitivas en el Ecuador. A través de estos cantones se presenta un perfil competitivo basado en la oferta de condiciones propicias para la localización de establecimientos (empresas y negocios), cobertura de servicios urbanos y un ambiente adecuado para el desarrollo de las actividades comerciales y manufactureras.